

société

L'APPEL DU DÉPUTÉ DAMAISIN CONTRE LA SCLÉROSE TUBÉREUSE, QUI A EMPORTÉ SON FILS



Un nouveau combat pour le député du Villeneuvois : alerter sur une maladie génétique rare, la sclérose tubéreuse de Bourneville. C'est cette pathologie qui a causé la mort de son fils, Florentin Damaisin, âgé de 28 ans, à la fin du mois d'avril dernier. Olivier Damaisin saisit donc l'opportunité du 15 mai, Journée mondiale de la sclérose tubéreuse de Bourneville, pour parler de cette maladie rare et difficile à cerner.

« Nous avons découvert cette maladie chez mon fils à ses 18 ans, se souvient le député, mais elle est en réalité innée et les familles des malades subissent bien souvent, du fait de l'enchevêtrement de symptômes, de longues errances diagnostiques avant qu'un nom soit enfin posé sur le mal qui frappe leur enfant ». Une maladie qui n'a pas empêché Florentin Damaisin de devenir ingénieur, malgré quelques difficultés à l'école à cause de la maladie.

Promotion de l'association ASTP

Complexe à diagnostiquer et à expliquer, cette maladie est le résultat d'un dysfonctionnement du gène responsable de l'élimination des petites tumeurs qui apparaissent sans cesse dans notre corps. Les patients qui en souffrent se retrouvent ainsi aux prises avec des lésions permanentes qui touchent tous les organes vitaux. Des troubles du comportement et des crises d'épilepsie sont souvent les premiers symptômes. En France, une seule association milite pour la reconnaissance et la recherche en faveur de cette maladie : l'ASTB (Association française Sclérose Tubéreuse de Bourneville). Elle est le seul recours concret pour les parents qui entrent dans le tourbillon de cette maladie et de ses multiples handicaps associés. Le député du Villeneuvois veut s'engager auprès d'eux. « Après ce drame, j'ai envie d'aider les parents pour qui c'est très compliqué, et la recherche. En l'honneur de Florentin. » Des traitements existent, mais l'accompagnement des familles est essentiel. Cette Journée internationale est aussi l'occasion de récolter des dons pour un aide aux malades et aux familles et pour développer la recherche afin de pouvoir améliorer les soins. En France, ce sont plus de 7 000 personnes qui souffrent de cette maladie. Et autant de familles.

G.B.

Plus de renseignements sur cette association : www.astb.asso.fr

pas plus de six pour les balades

Les randonneurs du Villeneuvois marquent le pas

l'essentiel ▼ Le Groupe des Randonneurs du Villeneuvois (GRV) ronge son frein, dans l'attente de pouvoir organiser des sorties de groupe à travers le territoire. Un crève-cœur pour le président Alain Badie, qui s'affaire quand même à sillonner la vallée du Lot.

C'est pourtant une activité que l'on pourrait qualifier de « Covid compatible ». Au grand air, loin des attroupements tout en ayant la possibilité d'espacer chaque participant : la randonnée en groupe est encore soumise aux restrictions sanitaires. En Villeneuvois, les nombreux clubs de randonnée ne peuvent toujours pas « débrider » la jauge et doivent se contenter de six promeneurs au maximum par groupe. Pour Alain Badie, le président du GRV, le Groupe des randonneurs du Villeneuvois, les conséquences sont multiples. « On peut bien sûr en organiser, mais on fait ça à main levée, en envoyant des SMS » se désole le marcheur aguerri. « En temps normal, on fait deux sorties par semaine. Avec le printemps qui s'installe, c'est encore plus frustrant. » Le temps des grands pique-niques devant la campagne qui se verdit, ce n'est pas encore pour tout de suite.

Une entreprise de réinsertion sociale pour l'entretien des circuits

Moins de balades et donc un entretien des chemins qui peut en pâtir. Les randonneurs ont la tâche importante de faire le relais entre les collectivités et les pros



Depuis des mois, pour arpenter les circuits du Grand Villeneuvois, les groupes de randonneurs ne peuvent dépasser la jauge de six personnes. /Photo Groupe Randonneurs Villeneuvois

du déblayage forestier. « C'est déjà mieux que l'année dernière, où personne ne pouvait sortir du tout » dit le président. En Grand villeneuvois, c'est grâce à l'association des Chemins Verts de l'emploi que les circuits sont praticables par tous. La structure œuvre pour la réinsertion par le travail « vert », les techniciens réalisant l'ouverture et l'entretien des sentiers. Une opération bonne en tous points. Comme tous les autres clubs, le GRC a perdu la convivialité de ces balades qui attirent, habituellement, des dizaines de participants. Une contrainte qui pèse particulièrement sur le moral du président Badie. Difficile

aussi de conjuguer avec « ceux qui ont peur du virus malgré tout ». Les covoiturages se sont raréfiés. Masque au départ et à l'arrivée, puis chacun peut profiter du grand air. « Chaque animateur fait ça de son côté ». Avec actuellement 80 licenciés au sein du club, le GRV attend patiemment la levée des mesures. Rien n'est encore sûr pour la fin mai. Mais les randonneurs du Villeneuvois, Alain Badié en tête, gardent l'espoir que cet été, tout redevienne comme avant. Des fourmis dans les jambes d'aller de Sainte-Livrade à Fumel, en passant par les bastides et les bourgs.

Guillaume Béars

PLUS DE 40 CIRCUITS EN LIGNE

Le Grand Villeneuvois est un territoire qui se déguste à pied ! Des panoramas et des petits coins de paradis que l'on ne peut voir qu'en utilisant ses jambes, l'agglomération en regorge. Pour y accéder, l'office de tourisme de l'agglomération et le comité départemental de tourisme 47 ont mis en ligne, sur leurs sites internet, les circuits qui ont été balisés par des randonneurs aguerris. 40 balades à effectuer pour les sportifs ou les contemplatifs, et aussi pour les familles !

pratique

VACCINATION > Comment s'inscrire.

Le centre de vaccination ouvert par la mairie au complexe sportif de la Myre-Mory poursuit sa mission, en complément du Pôle de santé du Villeneuvois. La prise de rendez-vous est obligatoire : Par téléphone ou 05 53 72 28 00 via le site internet doctolib.fr (vaccination covid-19 - Villeneuve-sur-Lot). En cas de difficulté, les seniors peuvent se rapprocher du CCAS : 05 53 41 53 47.

ÉTÉ JEUNES > Inscriptions.

Durant les vacances d'été, la mairie renouvelle son opération « Été Jeunes » à destination des adolescents villeneuvois âgés de 14 à 17 ans. Une action pour sensibiliser les jeunes à la rénovation et à l'entretien de leur ville. Les sessions se dérouleront du 5 au 16 juillet, du 19 au 30 juillet et du 2 au 13 août. Inscriptions au Point jeune jusqu'au 17 mai inclus.

à savoir

PHARMACIE. Pharmacie du Centre, 3 rue de Paris à Villeneuve-sur-Lot. Tél. 05 53 01 27 89.

● LA DÉPÊCHE DU MIDI

RÉDACTION. 14, boulevard Georges-Leygues, 47300 Villeneuve-sur-Lot. Tél. 05 53 70 89 66. Courriel : redaction.villeneuve@ladepeche.fr

RUGBY À XIII. Élite 1. Aujourd'hui à 15 heures.

Des Léopards sans grande pression devant Saint-Estève



Le capitaine Thomas Lasvenes devra être capable de décocher quelques flèches offensives cet après-midi devant Saint-Estève. /Photo DDM.

Depuis le début de l'exercice 2020-2021 et hormis un succès devant Lézignan lors de la toute première journée, les Léopards d'Aquitaine n'ont pas été capables de dégommer un top 4 de l'élite 1. Cette mauvaise statistique sera-t-elle inversée cet après-midi à Max Rousié devant Saint-Estève, actuel dauphin du championnat ? Tout dépendra de la qualité de jeu proposée par les hommes d'Olivier Janzac qui, sur ce dernier match à domicile de la saison, n'auront absolument aucune pression sur les épaules, étant assurés de disputer des barrages à l'extérieur. À l'inverse, la réserve des Dragons Catalans doit absolument se faire la peau de Villeneuve 13 si elle veut terminer deuxième de la phase régulière et se qualifier directement pour les demi-finales du championnat. L'enjeu est de taille donc pour des visiteurs qui se sont un peu ratés le week-end dernier devant Avignon

(défaite 38 à 30) et qui se sont fait certainement sermonner par leur coach Justin Murphy lors des entraînements de la semaine. Pas de doute, cette jeune équipe catalane se déplacera aujourd'hui sur les bords du Lot avec la ferme intention de l'emporter et de prouver aux spécialistes treizistes que le petit revers enregistré devant les

Vauclusiens n'était qu'un accident de parcours. Du côté des « vert et blanc », l'idée sera de rester sur la même dynamique que face à Palau il y a deux semaines avec une très bonne conservation du ballon, du rythme, de l'efficacité offensive mais surtout avec un bloc défensif très hermétique. Car la moindre faille dans le secteur

défensif sera directement exploitée par des Stéphanois dont la vitesse d'exécution et les contres restent leurs points forts. S'entraînant régulièrement avec les Dragons Catalans, cette équipe d'avenir est capable de battre n'importe qui dans ce championnat, surtout si l'adversaire lui donne le bâton pour se faire battre. Au match aller, le club piloté par Patrick Mauri et Jean-Pierre Sagnette n'avait pas été ridicule avec une défaite d'une dizaine de points et un petit bonus défensif dans la poche.

Barrages reprogrammés au 5 juin

Comme devant Palau et l'image du célèbre professeur Tourmesol, Olivier Janzac et son fidèle lieutenant Constant Villegas poursuivront leur expérience dans leur laboratoire afin de trouver la meilleure formule avant les barrages reprogrammés au 5 juin. Les deux « scien-

tifiques » villeneuvois du bord de touche qui s'arrachent régulièrement les cheveux depuis plusieurs semaines ont semblé-t-il résolu leur équation face aux Broncos de Palau avec la bonne formule et les bons ingrédients sur la pelouse avec notamment une nouvelle charnière Kriouache-Robin qui a souvent fait mouche et un Pita Godinet beaucoup plus productif mais aussi plus à l'aise au talonnage. Mais le récit offensif de la dernière sortie à Max Rousié (60 points...) ne doit pas être qu'un feu de paille. Non, les coéquipiers de l'arrière et capitaine Thomas Lasvenes auront pour mission de sortir à nouveau la bonne partition cet après-midi devant les farouches catalans de Saint-Estève. Sans la moindre fausse note et avec l'objectif de séduire une nouvelle fois leurs supporters devant les caméras de Via Occitanie...

De notre correspondant
Philippe Bertin